

le 4 mai 2019

## **Concertation élargie des acteurs de santé locaux autour du plan de santé pour le territoire Sud Alsace : Seconde réunion à Thann et Altkirch.**

**Ce vendredi 3 mai 2019 l'ARS Grand Est, avec le GHRMSA, réunissait les acteurs des soins en proximité du Sud Alsace à Altkirch et Thann pour la seconde fois, visant à la co-construction d'une offre de soins pérenne sur le territoire.**

Des élus locaux et nationaux, institutions sanitaires et médico-sociales (hôpitaux, SDIS, SAMU, EHPAD...) représentants des professionnels de santé de libéraux, représentants des usagers, associations de patients, se sont une nouvelle fois réunis pour échanger et formuler des solutions concrètes sur les questions de la prise en charge des enfants et adolescents, des maladies chroniques, des personnes âgées. Ces parcours de soins, considérés comme prioritaires au regard du diagnostic partagé, ont amené les acteurs à convenir de la nécessité de renforcer le lien et la coordination entre la médecine de ville et l'hôpital et d'assurer la présence de moyens de prévention et de consultations en proximité. Les échanges ont été collaboratifs et contributifs.

Parmi les thèmes majeurs ont été évoqués également le besoin de transformation de la maternité de Thann et d'Altkirch et du service des urgences d'Altkirch soumis à des questions de continuité et de sécurité des soins. Conformément aux engagements pris lors de la première réunion de concertation, le GHRMSA a partagé le diagnostic et les premières propositions d'évolution de l'offre issues des groupes de travail médico-soignants sur les territoires. Les acteurs ont pu réagir et enrichir la réflexion qui doit aboutir en juin.

Le GHRMSA a par ailleurs réaffirmé l'ancrage pérenne des hôpitaux de Thann et Altkirch et marqué sa volonté de co-construire, avec la communauté médicale de l'établissement, des filières de soins "d'excellence" pour répondre aux besoins de la population et développer l'attractivité des sites pour les praticiens. Alors que des remarques ont été formulées sur les inconvénients de la perte de services de proximité suite aux transformations, les acteurs ont convenu de la nécessité d'une évolution. Par leurs contributions, ils ont permis l'émergence de pistes pour la définition de projets territoriaux de santé innovants, cohérents et positifs sur lesquels il sera nécessaire de communiquer largement.

Le processus de concertation, et d'appel à contributions va se poursuivre, jusqu'à la production de projets territoriaux de santé construits et porteurs d'avenir d'ici la fin du mois de juin.

### **Contact presse**

Séverine Quignard  
07 63 12 47 18

[ars-grandest-presse@ars.sante.fr](mailto:ars-grandest-presse@ars.sante.fr)